

La Almudaina

	PTAS	CTS
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 etc.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HERPES y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Agutió, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Alumbrado con acetileno

Sindicato 141—1.º—Palma

Los aparatos más económicos, seguros, inexplorables y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero

Producen la luz al precio de petróleo á 40 céntimos de peseta el litro. Gas ordinario á 2) céntimos de peseta el metro cúbico.

Se pueden pagar los aparatos á

Una peseta semanal

Desde Barcelona

Noticias

Aquí van unas cuantas de las que puedo escribir hoy, mas no telegrafiar mañana.

En el tren-correo de Valencia llegaron ayer mañana á esta ciudad 289 soldados escudentes de cupo del Regimiento de Luchana y 293 del de Mallorca, que van á incorporarse á sus respectivos regimientos de guarnición actualmente en Canarias. Los primeros embarcaron en seguida en el vapor *Leon XIII* y los segundos lo verificaron así que les hubo entregado el equipo y armamento, algunas horas después.

Se embarcaron en el mismo trasatlántico 373 soldados escudentes del batallón número 4 expedicionario á Filipinas, los cuales desembarcarán en Ceuta. El expresado vapor transbordará en Cádiz los soldados de Luchana y Mallorca á otro buque que los conducirá á Canarias.

Se prosiguen con bastante actividad las obras de fortificación de la costa de Cataluña. Han sido emplazados cañones en diferentes sitios cercanos á Barcelona y en otros muchos.

En la construcción de las baterías que se levantan en el *Turó d'en Caritg*, término municipal de Badalona, y en uno de los cerros de Montagu, trabajan actualmente 300 soldados de ingenieros y en breve se les unirá una numerosa sección de artilleros. Con el objeto de alojar dichas fuerzas en Badalona se habilita actualmente con gran actividad, con destino á cuartel una espaciosa casa.

Parece que en breve llegarán tres cañones de costa de 325 centímetros que serán emplazados en las baterías que se construyen para la defensa de esta ciudad.

En el Parque de artillería están ya listas para el embarque buen número de cajas de municiones destinadas á Manila; pero aún no se sabe qué día serán embarcadas, como tampoco se tiene orden de embarco respecto de las tropas concentradas en esta capital con igual destino.

Ayer llegaron de Cartagena cincuenta marineros de la Armada con objeto de tripular el acorazado guardacostas *Numancia* cuyas obras de reparación están ya muy adelantadas. Hasta en los asuntos más graves y serios se dan á veces notas cómicas. Véase la muestra:

En el distrito de la Barceloneta cortó ayer mañana la especie de que, á las diez según unos y al mediodía según otros, debían probarse por el cuerpo de artillería los cañones Ordoñez emplazados recientemente en la batería del Astillero. La noticia tuvo su origen en el mercado público, y se propagó en pocos instantes por todo el distrito, y tanto la creyeron muchas gentes, que tuvieron abiertas todas las ventanas y vidrieras de sus casas por temor de que se rompieran los vidrios. Otras más timoratas retiraron la vajilla de los armarios colocándola en sitio seguro y esperaron á que sonara la hora anunciada para disparar los cañones, los cuales estuvieron mu-

dos y sin que se notara ningún preparativo en la batería que indicara un próximo ejercicio de fuego.

Algunas otras noticias de las que pueden ser telegrafadas y que no he telegrafado por no gastar dinero poco menos que inútilmente:

El jueves al anochecer llegó el vapor correo de Filipinas *Isla de Panay* con la correspondencia, un centenar de paisanos y cuarenta y cuatro militares. Este trasatlántico salió de Manila pocos días antes de la declaración de guerra. Las noticias que traen los pasajeros y las cartas son pesimistas á todo serlo.

Continúa en Barcelona el aumento de precio de algunos artículos, y lo peor es que se pretexto de la guerra y de la elevación de los cambios se hacen pagar más caros productos que nada tienen que ver con las hostilidades y que no vienen del extranjero. Un periódico se queja del aumento de precio de ciertas aguas minerales; pero no hay motivo más fundado para subir el de otros artículos.

Hoy ha llovido.

De salud bien, á Dios gracias.

Para terminar, otra noticia de las de primera clase, que se me había olvidado.

Por disposición superior, la Capitanía de este puerto se incautó ayer del vapor trasatlántico de esta matrícula *J. Jover y Serra*.

B. AMENGUAL

22 de Mayo de 1898.

El libro rojo

(Continuación)

En 18 de Abril se comunicó á las potencias un *memorandum* resumiendo las historias de nuestras relaciones con los Estados Unidos en los últimos años.

Terminan estas negociaciones con el siguiente *memorandum* dirigido á las potencias en 23 de Abril último.

Memorandum

Arbitraria é injustamente provocados el pueblo y el Gobierno español, se ven en la dura necesidad de apelar á la fuerza para rechazar la agresión escandalosa de que son objeto, y defender, con su dignidad y su honra, la historia é integridad del territorio patrio.

Pocos casos pueden citarse en el transcurso de los siglos en que esté mas patente la razón y más al descubierto el atropello. España tiene á su favor el derecho, la corrección en el proceder y la prudencia; del lado de los Estados Unidos aparecen la provocación, la deslealtad y el impulso de las más desenfrenadas ambiciones.

Engreídos los norteamericanos con el poder que les procura su enorme población y su inmensa riqueza, prescinden en absoluto de los deberes y respetos que impone, así al fuerte como al débil, el concepto de la moral y la necesaria convivencia en el concierto de las naciones; y llevados de ciega é insana codicia, han favorecido sorapada, pero eficazmente, una rebelión sostenida por los elementos menos estimables de la isla de Cuba. Para lograr el fin propuesto no se nan contenido en la baja de los medios. Si hacia falta alguna nueva muestra de su execrable conducta, la ha proporcionado el cónsul general Lee, que, después de permanecer cerca de tres años en la Habana, protegido por la inmundicia que le procuraba su cargo, descubre ahora ante todo el mundo, con su igual desenfado, sus mauejos de conspirador, proponiéndose coronar su obra con la dirección ó el mando de las primeras tropas designadas por los Estados Unidos para desembarcar en Cuba. No es fácil encontrar ejemplo de conducta semejante en los fastos diplomáticos y consulares.

Continuando las Cámaras norteamericanas su insólita campaña de provocación, votaron al fin el 19 del actual una resolución conjunta (*joint resolution*), en la cual, no sólo se niega la soberanía española en Cuba, sino que se amenaza con el empleo de la fuerza para arrojar de la isla al Ejército y la Marina nacionales.

Para dar idea de los insolentes términos en que dicha resolución está redactada, es preciso copiarla, sin alterar su peculiar estilo.

Dice así:

«Considerando que el aborrecible estado de cosas que ha existido en Cuba durante los tres últimos años, en isla tan próxima á nuestro territorio, ha herido el sentido moral del pueblo de los Estados Unidos, ha sido un desdoro para la civilización cristiana y ha llegado á su período crítico con la destrucción de un barco de guerra norteamericano y con la muerte de 266 de entre sus oficiales y tripulantes cuando el buque visitaba amistosamente el puerto de la Habana;

Considerando que tal estado de cosas no puede ser tolerado por más tiempo, según manifestó ya el presidente de los Estados Unidos en mensaje que envió el 11 de Abril al Congreso, invitando á éste á que adopte resoluciones;

El Senado y la Cámara de representantes, reunidos en Congreso, acuerdan:

Primero. Que el pueblo de Cuba es y debe ser libre é independiente.

Segundo. Que es deber de los Estados Unidos exigir, y por la presente su Gobierno exige, que el Gobierno español renuncie inmediatamente á su autoridad y gobierno en Cuba y retire sus fuerzas, terrestres y navales, de las tierras y mares de la isla.

Tercero. Que se autoriza al presidente de los Estados Unidos y se le encarga y ordena que utilice todas las fuerzas militares y navales de los Estados Unidos, y llame al servicio activo las milicias de los distintos Estados de la unión, en el número que sea necesario para llevar á efecto estos acuerdos.

Y cuarto. Que los Estados Unidos, por la presente, niegan que tengan ningún deseo ni intención de ejercer jurisdicción ni soberanía, ni de intervenir en el Gobierno de Cuba, si no es para su pacificación, y afirman su propósito de dejar el dominio y gobierno de la isla al pueblo de ésta, una vez realizada dicha pacificación.

Las últimas palabras copiadas en cursiva dicen lo bastante acerca de las intenciones de los norteamericanos. Se escribieron para hacer caer en el engaño á los insurrectos cubanos y obtener su cooperación; pero si los Estados Unidos lograsen sus deseos, ciertamente que no declararían jamás pacificada de la isla, hasta que, ejerciendo toda clase de presiones, estuviesen seguros de que la codiciada anexión era ya un hecho.

El día 20 firmó el presidente de los Estados Unidos la insensata Resolución, que así quedó convertida en ley, llegando de esta suerte el caso previsto en el anterior *memorandum*, de ser incompatible con la dignidad española la continuación de las relaciones diplomáticas. El plenipotenciario de España, señor Polo de Bernabé, cumpliendo instrucciones del Gobierno de S. M., dirigió una nota al secretario de Estado, Mr. Sherman, manifestándole la imposibilidad en que se hallaba de continuar en Washington, y rogándole se sirviese enviarte los pasaportes para él y todo el personal de la legación á sus ordenes. En la misma nota se prevenía que la protección de los intereses españoles en Norte América quedaba confiada á las amistosas y agradecidas gestiones de los representantes de Francia y Austria Hungría.

Por mi parte, y tan luego como recibí el telegrama oficial en que se anunciaba la sanción dada por el presidente á la resolución parlamentaria, cumpliendo el acuerdo del Consejo de ministros, me apresuré á enviar una nota al representante de los Estados Unidos en Madrid, mister Woodford, haciéndole presente que, la negación de la legítima soberanía de España en Cuba y la amenaza de una inmediata intervención armada, equivalían á una evidente declaración de guerra por lo cual el Gobierno de S. M. habia ordenado la retirada de su representación en Washington, y consideraba interrumpidas sus relaciones con los Estados Unidos. Aquel mismo día pidió mister Woodford sus pasaportes y salió de Madrid.

Según informes posteriores y fidedignos, el Gabinete americano tenia preparado un *ultimatum*, que Mr. Woodford no llegó á presentar al de Su Majestad, por haberse adelantado éste á dar por terminadas sus relaciones con los Estados Unidos. Dados los términos de la resolución votada por

las Cámaras y aprobada por el presidente, no podía aquel documento expresar otra cosa que nuevas ofensas inferidas á España, que el Gobierno de S. M. se hallaba en el deber de evitar á todo trance. Hasta el último momento, y durante todo este largo proceso, que comenzó en Febrero de 1895, la provocación, la ofensa y la declaración de guerra han partido de los Estados Unidos. España, fuerte en su derecho, se ha limitado á responder á la agresión y aceptar por fin el reto que se le lanzaba, con la entereza y virilidad propias de su raza.

Con tranquila serenidad esperan el choque el pueblo y el Gobierno español decididos todos y cada uno á vender, por cuantos esfuerzos alcancen, la legítima é histórica integridad de su territorio. Sin ridículos alardes, pero con la fiera energía del que ha sabido conquistar en la Historia nombre y fama evidentes, defenderá con las armas el pueblo español su derecho á permanecer en América, sin que le arredre la magnitud de la empresa ni la enorme superioridad de medios de que dispone su adversario.

El pueblo cubano, en su gran mayoría, se siente español y quiere continuar siéndolo. Así lo ha hecho saber por el órgano autorizado de su Gobierno autónomo responsable al presidente de los Estados Unidos, expresándole que la independencia sería su ruina, y que lo que anhela y lo que desea, en virtud de su perfecto derecho a gobernarse como pueblo libre, es vivir bajo la soberanía española, en la forma autonómica que le garantiza el goce de todas las libertades. Por esta razón, los peninsulares y los leales cubanos, hijos de una misma madre y ciudadanos de una misma patria, combatirán juntos contra la codicia norteamericana y se opondrán á que las Antillas españolas rompan el vínculo sagrado é indisoluble que las une con su antigua y querida Metrópoli.

Madrid 23 de Abril de 1898.—El ministro de Estado de S. M. Católica, Pío GULLÓN

(Continuará)

Lo que dice Deschamps

Niega el señor Deschamps que haya traído al gobierno pliego alguno de importancia excepcional. Afirma el capitán del *Montserrat* que ha sido llamado á Madrid por el marqués de Comillas.

Confiesa, además, que la escuadra norteamericana es realmente formidable y que tiene un plan bien combinado, si quiera en el caso referente á la llegada de nuestros barcos de guerra á Santiago de Cuba no lo haya demostrado.

Asegura que nuestra escuadra podrá permanecer en Santiago de Cuba al amparo de buenas defensas.

A demás, cree el capitán Deschamps que nuestra escuadra puede salir cuando quiera de dicho puerto, y que, una vez fuera de él, formando dos divisiones, podrá escapar fácilmente, á causa de ser más ligera que la de los norteamericanos.

El capitán del *Montserrat* hace cumplidos elogios de la pericia del almirante Cervera, á quien califica de espartísimo marino.

Dice que el espíritu público continúa muy levantado en la isla de Cuba, y cita en su apoyo el hecho realmente curioso y del cual ha sido testigo ocular, de que en la acera del Louvre, en la Habana, la gente moza se entretiene en disparar cerbatanas para ridiculizar el bombardeo de los buques yankees.

El señor Deschamps, que ha hablado con el ministro de la Guerra acerca de los puntos de aprovisionamiento, guarda sobre esto una natural reserva.

Ha terminado el capitán del *Montserrat* sus manifestaciones diciendo que cuando fué á Cienfuegos siguió una ruta desconocida y que él veía á los buques yankees, pero que éstos no le veían á él.

De la guerra

Las escuadras yankees

Washington 19.—Aunque no se puede saber nada cierto respecto á lo que harán los barcos de guerra americanos, se afirma que las escuadras de Sampson y Sheley se reunirán del

jueves al viernes en las costas cubanas.

Tomará Sampson el mando de los acorazados y monitores y Sheley el de los cruceros y yates armados como contratorpederos.

Sheley saldrá al encuentro de la escuadra de Cervera, mientras Sampson custodia las costas.

¿Negociaciones de paz?

Londres 19.—*The Daily Mail* recibe un telegrama de su corresponsal en París, diciendo que se habla de negociaciones de paz, y que M. H. Motaux, ministro de Negocios Extranjeros de Francia, de acuerdo con la cancillería de Austria, prepara los medios de interponer la mediación entre España y los Estados Unidos.

Añade que tiene la creencia de que estas negociaciones tomarán forma definitiva dentro de pocos días.

El cañoneo de Santiago

Kingston (Jamaica) 19.—Por informes dignos de crédito sé que ayer tarde estuvieron disparando las baterías que defienden la entrada del puerto de Santiago de Cuba sobre dos barcos de guerra norteamericanos.

Estos se retiraron sin contestar.

Una escuadra

El capitán del vapor *Adula* vió, según asegura, durante la última noche siete barcos de guerra que avanzaban formando dos columnas hacia el Oeste.

Indudablemente esos barcos eran los de la escuadra española mandada por el almirante Cervera.

Las tropas de la Florida

Las fiebres y la mala calidad de los alimentos están produciendo muchos daños en los 20.000 hombres de ejército regular reconcentrados en la Florida.

No acostumbrados á la vida de campamento, la alta temperatura que allí reina y la mala calidad del agua han producido la disenteria y las fiebres palúdicas en aquellas tropas.

El agua es allí escasísima y se paga á 50 céntimos la botella.

Todo esto hace creer que la expedición colosal á Cuba que estos días llenó los periódicos de cálculos aventurados, no será ni tan inmediata ni tan fácil como supone el gobierno.

Los alemanes.—El príncipe Enrique de Prusia.—La pastoral del arzobispo de Manila.—La situación.

Hong-Kong 19.—Se habla mucho de la probabilidad de que el imperio alemán intervenga en el asunto de Filipinas.

Se llega á anunciar que irá á Manila la escuadra alemana que se halla en varios puertos de la China, mandada por el príncipe Enrique de Prusia.

La pastoral del arzobispo de Manila, de que ya he dado noticia, ha sido conocida hoy aquí por el *Diario del Comercio*, que se publica en la capital de las islas Filipinas.

Es un documento notable inspirado en el más ardiente patriotismo.

Dice entre otras cosas:

«Los heréticos tratan de destruir la religión verdadera. Si triunfan, las iglesias se convertirán en capillas protestantes, desapareciendo la Eucaristía y la imagen de María Santísima.

«Vuestros hijos caerán en manos de hombres de costumbres extrañas, llenos de vicios y errores; desaparecerá de estas islas aquella religión única que es la esperanza definitiva de los hombres.

«Dios premiará á los que luchan por conservárnosla asegurándonos la vida eterna.»

La situación de Manila ha mejorado.

El general Augustin ha conseguido reglamentar el precio de los viveres conteniendo la rapacidad de los comerciantes, que se habían puesto de acuerdo para explotar la situación.

Todas las colonias extranjeras residentes en Manila han realizado actos de adhesión á España, distinguiéndose por el entusiasmo de sus manifestaciones la colonia alemana.

Hay quien afirma que la actitud de los alemanes obedece á indicaciones del cónsul el cual cumple órdenes recibidas de Berlin.

Washington 20.—El crucero *Charleston*, que tuvo que regresar á San Francisco con averías, no podrá salir en bastante tiempo para Filipinas.

Tiene rotos los condensadores y una desviación en el árbol del hélice.

Desde hace tiempo las máquinas del *Charleston* funcionan mal, hasta el punto de haber perdido su velocidad de 18 nudos por hora, que ha quedado reducida á 10.

La opinión de Bismarck

Washington 20.—Los periódicos dicen hoy largos artículos á las opiniones emitidas por Bismarck respecto á los Estados Unidos.

El *Journal* dice:

«Es antiguo el odio del canciller de hierro al pueblo americano. La nueva manifestación de esos sentimientos no puede sorprendernos.

Si Alemania, Francia y Rusia no quieren nuestra amistad, podemos renunciar á ella sin riesgo para nuestros intereses.»

Las averías de Charleston.—Lo que creen los yanquis.—El canal de Santiago de Cuba.—Noticias de la Martinica.

Nueva York 20.—Dicen de Washington que, en opinión de los técnicos, el almirante Cervera debe haberse provisto de carbón en la costa de Venezuela, tomándolo de barcos enviados especialmente para ese objeto.

El vapor *Adula*, llegado recientemente á Cayo Hueso, procedente de Santiago de Cuba, dice que el canal de este puerto está defendido por 21 torpedos, y que, además, el crucero *Reina Mercedes*, cuyas calderas están inutilizadas, está anclado enfilando el canal.

Un telegrama de la Martinica anuncia que el destructor español *Terror* se disponía á salir de Fort de France, y que había llegado á este puerto el vapor inglés *Leichinham* con 2 800 toneladas de carbón para los españoles.

La prensa de hoy.—Una interview de Le Gaulois.

Paris 21.—*Le Gaulois* publica hoy una interview celebrada con un marino francés, á propósito de la guerra actual entre España y los Estados Unidos.

Dice el citado marino que revela una verdadera audacia la empresa que está realizando el almirante Cervera, fiado tan sólo en la rapidez de sus barcos, pues demuestra lo convencido que está de que en las guerras navales modernas, con los nuevos proyectiles explosivos, sería necesaria una coraza de tipo ideal para salir victorioso en un combate.

Armas para los insurrectos.

Londres 22.—Dicesen que en la semana próxima llegarán á Manila cinco mil yanquis con armas y municiones para los insurrectos filipinos.

Se tiene por seguro que éstos se negarán á última hora á tomar parte en la lucha en favor de los Estados Unidos.

Cervera y Sampson

Londres 22.—Personas de autoridad en materias navales, afirman que los movimientos de la flota española prueban que Cervera conoce perfectamente todos los planes de Sampson y sabe burlarlos.

También se asegura que un ministro inglés ha dicho en conversaciones particulares que está convencido de que que la guerra tal como va puede durar dos ó tres años, y que Inglaterra, cuyo comercio es el primero en sufrir por la guerra, está particularmente interesada en su terminación.

Entrada libre de víveres

Habana 22 (11 mañana).—El gobernador insular, de acuerdo con el capitán general, ha adoptado un importante acuerdo que mañana tomará forma legal en la *Gaceta*, y que desde luego se ha comunicado á los consules españoles en los principales puertos comerciales.

El acuerdo abraza los siguientes extremos:

- 1.º Se permitirá entrar libremente á los barcos mercantes que traigan víveres en todos los puertos de la isla, incluso en aquellos que no estén habilitados para el tráfico legal.
- 2.º Dichos buques quedan exceptuados de la tramitación de aduanas.
- 3.º No se cobrará derecho de gano fiscal sobre los artículos de comer y beber que se desembarquen en los puertos blanqueados.

El señor Polo de Bernabé

Un telegrama oficial de Montreal da cuenta de que han salido del Canadá, á bordo del vapor *Dominion*, el representante que fué de España en Washington, D. Luis Polo de Bernabé, el primer secretario D. Pablo Soler, D. Tomás Acuaróni, tercer secretario de dicha legación, y los agregados D. Antonio Piá y D. Bernardo Almieda.

Los referidos diplomáticos se dirigen á Liverpool, desde donde regresarán á España.

NOTICIAS

De las islas:

Ibiza

Después de tres ó cuatro días de permanencia en el puerto de San Antonio, fondeó el día 20 en el nuestro, el bonito yate de vapor *Nixe*, propiedad de S. A. el Archiduque Luis Salvador, el cual va á bordo del mencionado buque.

Sea bienvenido el ilustre señor.

—Actualmente se hallan en nuestro puerto dos buques austriacos, tomando cargamento de sal uno y otro.

—E *Diario de Ibiza*, después de publicar un telegrama dando cuenta de la instalación de torpedos en la isla de Cabrera, insata las siguientes líneas.

«Como habrán visto nuestros lectores, en el telegrama que publicamos más arriba, hasta en Cabrera, insignificante y deshabitada isla, se cierra el puerto por medio de torpedos, en previsión de lo que las circunstancias difíciles en que estamos puedan ofrecer.

Es decir, que en todas partes, menos aquí, se ve hacer algo encaminado al mismo fin.»

De la capital:

En la relación de aspirantes por ascenso á la escuela de niñas de los Hostalets, publicada por la *Gaceta de Madrid*, aparece propuesta para la mencionada escuela, doña María Josefa Calvo Mufin, á quien por Real orden de 5 de Octubre de 1895, se le concedió derecho preferente á escuelas dotadas con 2.000 pesetas de sueldo anual.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Alaró, se halla expuesto al público por el término de 20 días, el proyecto de alineación y rasante del trozo de camino que de dicha villa conduce á esta ciudad, conocido con el nombre de *Son Torrella*, y punto conocido por *Ses cortades de Ses Bastidas*.

Hemos visto que se están amontonando junto al catafalco del Borne, gran cantidad de piedras calizas, con el objeto de emprender las obras para el nuevo adquinado del piso de la calle de San Felio.

El Comandante de Marina de esta provincia ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial*, una Real orden circular, autorizando á los Capitanes generales de cada uno de los departamentos marítimos para que admitan á 40 marineros fogoneros para servir en los buques que se están armando de cruceros de guerra, bajo las siguientes condiciones:

- 1.º Servir en la Armada un año, prorrogable si las necesidades lo exigieren y á petición de los interesados.
- 2.º Haber desempeñado la plaza de fogoneros en la Armada, ó durante un año por lo menos en la marina mercante, acreditando este extremo con certificado expedido por los Armadores ó Capitanes.
- 3.º Examen reglamentario que demuestre su idoneidad, y reconocimiento facultativo para comprobar su aptitud física.
- 4.º Dichos marineros fogoneros á su ingreso recibirán un vestuario completo, y sobre los haberes señalados á los de su clase, disfrutarán el sobresueldo mensual de 25 pesetas los de primera y de 15 los de segunda.

Por el Juzgado de primera instancia de este partido se ha señalado el día 23 de Junio próximo, para la subasta del trozo de tierra conocido por *Cas Cabo* del lugar de Concell, justipreciado en 350 pesetas.

Está llamando la atención de la gente de mar, los rumores circulados acerca de la desaparición de los tripulantes de un falucho de esta matrícula, que salió hace cerca de un mes de Argel, cuyo casco hace algunos días fué hallado tumbado en nuestra bahía, suponiendo ahogados á los marineros.

Sentiríamos de veras que tuvieran confirmación dichos rumores.

Leemos que han sido jubilados, por edad, los torreros: D. Pedro Ferrer, torrero mayor afecto al faro de Palamó (Gerona) y el torrero primero D. José Salvá Frau, que sirve en Andraitx.

Se hallan en tramitación, en la Junta de Clases Pasivas los expedientes de jubilación por imposibilidad física de los torreros mayores don José Te-

rrasa, que servía en Sóller y don Miguel Tomas, afecto al faro de Cabrera.

El señor Salvá cuenta 67 años y 61 y 64 respectivamente los señores Terrasa y Tomas.

Con motivo de las jubilaciones que han tenido lugar en el cuerpo de torreros de faros ascenderán á torreros mayores, los primeros don Antonio Vives que sirve en Formentó; don José Cifre, en Sóller; don Miguel Massanet, en Calafiguera; don Jaquín Juliá, en puerto de Palma; y don Sebastián Bauzá, en Punta Grossa (Ibiza).

Por igual causa, serán nombrados torreros terceros los aspirantes aprobados, y en expectación de ingreso don Julián Puig, de Llummayor; don Mateo Borrás, de Alaró; don Pedro Borrás, de Buñola; don Antonio Mir, de Llummayor y don Martín Bannasar de Pollensa.

Tan luego como hubo terminado ayer tarde los trabajos de desembarco de los 500 bocoyes vacíos, que para los cosecheros de esta isla trajo el vapor *Conseil Freres*, llegado por la mañana en este puerto, se hizo á la mar con rumbo á Alicante.

Según los periódicos llegados ayer, por telegramas que publican de Toledo, vemos que han sido aprobados en la Academia de infantería, en el primer ejercicio nuestros paisanos, señores don Félix Nadal Guasp, don Francisco Jimenez Roldán y don Enrique Vives Verger.

Dice *La Renovación* que el ilustrado literato alemán Fastenrath, admirador de literatura catalana, se propone fundar en Colonia unos Juegos Florales á imitación de los catalanes y que ha destinado á este objeto una importante cantidad. Para realizar su proyecto se ha dirigido á un escritor catalán, maestro en Gay Saber y catedrático de la Universidad literaria de Barcelona, para que le remita los Estatutos de los Juegos Florales y le informe sobre dicha institución.

Refiriéndose al telegrama que estos días pasados publicamos, sobre el servicio de vapores interinsulares encontramos en los periódicos llegados ayer las siguientes líneas que confirman y eñplan dicha noticia.

Las Compañías de vapores que hacen el servicio de correos entre la Península y Canarias é interinsulares en Canarias, han dirigido tres exposiciones, de cuyo contenido se ocupó el Gobierno.

Las Compañías solicitan la suspensión del servicio por el tiempo que dure la guerra, ó, en otro caso, que se proceda á la tasación de los vapores, para la indemnización, por si fueran apresados por el enemigo.

El ministro de la Gobernación propuso acceder á la petición justa de tasar los vapores, sosteniendo el servicio cuya suspensión sería deplorable. Se acordó así, encomendando la tasación de los vapores al ministerio de Marina.

Ayer en el Instituto Balear se suspendieron hasta nueva orden, los exámenes de Psicología, Lógica y Ética, por indisposición del presidente del tribunal señor Herreros.

Cuando tengan que verificarse, se notificará con anticipación.

A las ocho y media de esta mañana darán principio los exámenes de francés, primer curso, formando tribunal los señores Carnicer, Oliver y Creus.

Por los periódicos de Cádiz nos hemos enterado de haberse dispuesto el envío de correspondencia para Puerto Rico y Cuba por la vía francesa, que verificará sus expediciones desde Santander el 22 de todos los meses, con escala el 23 en la Coruña.

Del *Noticiero Universal* de Barcelona.

«En breve se remitirán á Palma de Mallorca varios carros, cajas de municiones, atalajes, bastes y otros efectos para movilizar los cañones de campaña que se hallan en las Baleares.»

Se ha dispuesto que las diversas unidades de ingenieros que han marchado á varias plazas para establecer el servicio telegráfico en ellas, poniendo en comunicación sus diferentes elementos de defensa, queden afectas, en cuanto al servicio telegráfico se refiere, á las comandancias de las mismas, una vez que según los arts. 5.º y 7.º del reglamento del servicio telegráfico militar, aprobado por real orden de 11 de Febrero de 1837, los comandantes de ingenieros de las plazas son los jefes superiores de dicho servicio, cuya dirección, bajo todos conceptos, les corresponde.

Hemos recibido la visita del nuevo semanario católico *La Esperanza*. Le devolvemos el cambio.

El próximo domingo, además de la función gimnástica se lidiarán en la plaza de Toros, dos novillos.

Nuestro paisano, el general de brigada, don José Oliver, ha sido nombrado Gobernador militar de la provincia de Jaén.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro por el médico municipal señor Gaya, un muchacha que mientras estaba trabajando con una máquina de la fabrica de *La Alfrabrera*, tuvo la desgracia de magullarse cuatro dedos de la mano izquierda.

De todo punto lamentable es la situación en que se encuentran los obreros de esta capital, la cual lejos de presentarse con visos de mejora, va empeorando de cada día.

El señor Alcalde nos manifestó ayer, que si en el plazo de ocho días, ó sea el miércoles próximo, no ha podido lograr el Ayuntamiento reunir nuevos fondos, se verá en la imprescindible necesidad de suspender cuantas obras está verificando por administración y por lo tanto dejar sin trabajo á los operarios que ha venido sosteniendo hasta ahora con las 30 000 pesetas que estaban consignadas en el Presupuesto, por capítulo de Ensanche y que el Ayuntamiento, en vista de las circunstancias, transferirá al de Obras por administración.

Urge, pues, que antes de que llegue este momento de verdadera angustia para la clase obrera, se procuren buscar los medios de evitarlo.

Por noticias particulares sabemos que han llegado á Madrid las letras de preoconización del Obispo electo de esta Diócesis, Don Pedro Juan Campins.

Después de la traducción en el Ministerio de Estado pasarán á informe del Consejo del mismo título y concedido el *aequatur* podrá procederse á la consagración del Obispo electo.

Nuestro apreciable amigo Don Baltasar Morell, llora la pérdida de su hija María, preciosa niña de seis años de edad.

Enviamos á los desconsolados padres, nuestro pésame.

El agente ejecutivo de la segunda zona de Palma, saca á la venta en pública subasta la casa número 26 de la calle de Tanqueta, de la villa de Algaida, justipreciada en 750 pesetas, y embargada por débitos á la contribución.

Los gastos originados por las obras llevadas á cabo por administración, en los edificios provinciales, ascienden á 776'09, divididas en los siguientes conceptos:

Palacio de la Diputación provincial	314'40
Casa de Misericordia	50'19
Hospital	411'50
Total	776'09

Servicios prestados por la guardia civil.

Notifica la del puesto de Sineu haber detenido y entregado al Juez municipal de la misma, á un individuo presunto autor de la corta de varios arboles frutales del predio denominado *la Banderola*, de aquel término municipal.

—La del puesto de Santa Margarita denunció á la autoridad respectiva á varios individuos que sorprendió jugando á los prohibidos en dos distintas tabernas de aquella villa.

El día 13 de junio próximo tendrán efecto en la Casa Consistorial de Mahón, las subastas para el suministro de pan, carne y leña, al establecimiento de Beneficencia de aquella ciudad, durante el año económico de 1898 á 99.

Los tipos fijados para cada una de las subastas y demás condiciones de la misma están de manifiesto en la secretaria de aquel Ayuntamiento.

Han empezado las obras necesarias para la construcción de una acera en la plaza de Juanot Colon, paralela á la que ya hay construida en la parte del convento de Santa Catalina de Sena.

Digno de todo elogio son dichas obras, pues con dicha acera, el público podrá transitar tranquilamente por aquel punto, sin que en los días de lluvia tenga que ponerse barro hasta las rodillas como sucedía antes.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

No han salido aun.-Aranceles.

Madrid 25 á las 10 m.

Washington.—Tampoco hoy ha salido ningún transporte con soldados para Filipinas.

Se han ofrecido doce barcos ingleses pidiendo se les matricule en los Estados Unidos.

El gobierno de esta república pedirá autorización al congreso para abanderarlos.

También prepara un arancel provisional para Filipinas rebajando los derechos de importación y exportación, más que los aranceles españoles.

Una presa-Se duda

Madrid 25 á las 10'30 m.

Desde Londres han telegrafiado á *La Correspondencia* que un crucero español apresó el buque explorador *Mongrave* en la costa sur de Cuba.

Ha circulado el rumor de que el almirante Cervera ha quedado victorioso en un encuentro con los yankees.

Otros telegramas dicen que la escuadra española ha sido destruida. Esta noticia es de origen sospechoso.

Noticias de la Habana

Madrid 25 á las 1'10 t.

Un despacho de la Habana que acaba de recibirse, dice que se advierte cierto movimiento en los buques yankees, como precursor de algún ataque.

Dicen además que los yankees han pedido un tren de batir, si lograr desembarcar.

El espíritu de dicha capital es excelente.

No hubo combate.-A Filipinas

Madrid 25 á las 2 t.

En los centros oficiales se desmiente que haya ocurrido choque alguno entre las escuadras española y americana.

El general Calleja ha pasado á saludar á la reina.

También lo ha hecho el señor Gullón. Este se muestra partidario que la escuadra al mando del almirante Cámara vaya á Filipinas.

Firma de Guerra

Madrid 25 á las 2'30 t.

Por el Ministerio de la Guerra se han firmado las siguientes reales disposiciones:

Nombrando gobernador de la plaza de Santaña al brigadier señor Carbajo.

Confiando el mando del regimiento de Granada al coronel Beltrán.

Ascendiendo á brigadier al coronel de infantería señor Colomer.

Conatos de conflicto

Madrid 25 á las 5 t.

Telegramas de Hon Kong dicen que han estado á punto de romperse las hostilidades entre los cruceros alemanes y la escuadra yankee del comodoro Dewey, fondeados en la bahía de Cavite.

El consul alemán en Manila y el jefe de la escuadra yankee han consultado á sus respectivos gobiernos acerca de si debe ó no permitirse el desembarco de los buques mercantes alemanes.

De la Habana

Madrid 25 á las 5 t.

El general Blanco ha telegrafiado al Gobierno que en la Habana no ocurre novedad.

Se nos ha afirmado que en Cuba hay suficientes existencias de víveres.

El general se preocupa mucho de que nada falte ante las contingencias de la guerra, dados

los propósitos de los yankees de privarnos de comunicaciones. El gobierno facilita al general Blanco todo genero de recursos.

Nuevo cañoneo-Apresomiento

Madrid 25 á las 10 n. Comunican de la Habana que barcos enemigos cañonearon nuevamente á Nuevitas, haciendo treinta disparos, pero sin que causaran daño alguno.

Otro despacho de Washington da cuenta que ha sido detenido en Filadelfia el barco alemán *Amrum*, por sospechas de que conducía carbón á la escuadra que manda el almirante Cervera.

El Gobierno ha declarado que no ha dado ninguna orden para cortar los cables de Santiago de Cuba á Puerto-Rico, caso de que resultaran cortados.

Mencheta

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos: Día 23.—Varones: 1.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 23.—Ninguno.

Defunciones: Día 24.—Coloma Vidal Guasp, 82 años, Término, endocarditis.—José de las Cuevas Quevedo Palmer, 7 años, arrabal, surpuración pulmonar.—Margarita Darder Maura, 1 año, c. de Torre del Amor, enteritis crónica.

Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargado, hay cirrus.

Id. del horizonte—Calimoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante fresquito.

Estado de la mar—Picada del Sur S. O.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pl.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba despejado, calimoso el horizonte, recalcaba gruesa y al propio tiempo picada marejada del S. S. O., su nivel estaba elevado y soplabá ligera ventolina al O. A las siete quedó entablado el S. S. O. flojo que fué refrescando á medida que el sol se elevaba, á medio día era fresquito. En el curso de la tarde hubo alguna variación dentro del tercero y cuarto cuadrantes y al ocaso era fresquito del tercero.

Noticias.—Entraron los vapores *Lulio* de Barcelona, *Ciudad de Mahón* de Mahón y *conseil Freres* de Bordeau. Salíó este último para Alicante y el *Bellever* para Valencia.

Buques fondeados: Día 25.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 toneladas, de Mahón.—Vapor *conseil Freres*, de 1.118 ton., de Burdeos.—Vapor español *Lulio* de 405 ton., de Barcelona.

Buques despachados: Día 25.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera.—Pailebot español *Soberano*, de 57 ton., para Barcelona.

Matadero: Día 25.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 7.—Borregos, 0.—Corderos, 77.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrutos, 14.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 106.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	59 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	70 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	40 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza viejas.	220 00
Salinas de Ibiza nuevas.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	55 50
La Isleña Marítima.	58 50
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 25 de Mayo.	
Interior.	47 10
Exterior.	60 10
Amortizable.	59 50
Cubas 1886.	59 50
Cubas Nuevas 1890.	48 8)
Banco de España.	318 00
Tabacos.	00) 00
Francos.	82 50
Libras.	46 06
Aduanas.	74 50
Filipinas.	56 50
Barcelona 25 de Mayo.	
Interior.	46 60
Exterior.	60 10
Amortizable.	00 00
Cubas.	61 00

Colonials.	00 00
Nortes.	20 00
Francia.	18 70
Madrid.	00 00
Paris.	33 87
Cubas 1890.	49 25

Boletín metereológico

Día 25 á las 9 de la mañana

Barómetro.	756 9 mm.
Termómetro seco.	20 8 g. ct.
Máxima al sol.	26 8 >
Máxima á la sombra.	23 0 >
Mínima á cubierto.	15 6 >
Mínima á descubierto.	14 0 >
Dirección del viento.	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	6 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	231 00 >
Lluvia en 24 horas.	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas.	5 6 >
Humedad á las 9.	75 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0 0 >
Descenso del id. en id.	2 5 >

Sociedades y Corporaciones

Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.

El próximo domingo 29 de mayo, caso de tener lugar, la inauguración del velodromo de Inca, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes: De Manacor á Inca á la 1'30 tarde. De Inca á Manacor y La Puebla á las 8'30 noche. De Inca á Palma y Felanitx á las 9 noche.

Suprimiéndose los trenes mixtos de Santa María á Felanitx, de las 7'10 y el de Empalme á La Puebla de las 8'2 noche.

Palma 24 de Mayo de 1898.

Caja de Ahorros y Monte Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Junio próximo y siguiente necesarios de 4 á 8 de la tarde, y en la sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Mayo y Junio de 1897.

Los mutuarios que deseen cancelar ó renovar sus respectivos préstamos, podrán efectuarlo hasta el día 4 próximo, á las 8 de la noche.

Palma 21 de Mayo de 1898.—El vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Ultimas noticias

de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS

Noticias de Manila

Madrid 25 á las 10 m.

Hong-Kong.—Ha llegado un crucero procedente de Manila.

Noticias recibidas de origen yankee dicen que el Comodoro Dewey ha organizado la vida en Cavite, dando permiso á los comerciantes ingleses y alemanes para reanudar sus negocios.

Añaden que en Manila los comestibles alcanzan elevado precio, pues ya empieza á notarse la falta de ellos.

Han ocurrido con este motivo varios incidentes.

Según otros informes, niégase dicha versión.

El crucero que ha llegado á Hong Kong trae pliegos de Dewey para Mac Kinley.

Fracaso.-El general Miles

Madrid 25 á las 10 m.

Washington.—Ha fracasado la gran expedición que se preparaba para ir á Cuba.

Asegúrase que se llevará á efecto cuando haya ocurrido algún hecho naval favorable á los yankees.

Dícese que esto es un pretexto, á causa de que Mr. Milles se encuentra impotente para organizar los cien mil hombres.

La Asamblea presbiteriana de Indianópolis, ha votado un mensaje á Mac Kinley, pidiéndole que no se libren batallas en los días festivos.

Asalto á un tren

Madrid 25 á las 10 m.

New-York.—Una partida de bandoleros detuvo el tren expreso de California, el cual iba atestado de pasajeros.

Los bandidos saquearon el tren apoderándose de importantes cantidades.

También hicieron saltar por medio de la dinamita la caja de valores que conducía el mismo tren.

Hay algunos heridos.

Para Gibraltar

Madrid 25 á las 10 m.

Londres.—El ministro de Marina acompañado de un hijo de Chamberlain, debió de salir ayer para Gibraltar á bordo del crucero *Telegrafic*, con el objeto, según se dice, de visitar los depósitos de aquella plaza.

Esta noticia ha producido sensación en los círculos diplomáticos.

Noticias varias

Madrid 25 á las 10 m.

Un telegrama de Hong Kong, dice que en Manila se ha observado cierta cordialidad entre los ingleses y los yankees.

Mr. Dewey ha comprado 3.000 toneladas de carbón, á los barcos británicos fondeados en aquel puerto.

Los españoles han colocado en la boca del río *Pasig*, otra brigada formada de individuos que pertenecían á los barcos sumergidos, con objeto de impedir el acceso á Manila.

Noticias de Filipinas

Madrid 25 á las 10 m.

Hong Kong.—Dícese que ha ocurrido un altercado entre el comodoro Dewey y el consul alemán, con respecto á las medidas tomadas con los barcos que comercian con Manila.

Se asegura también que el cabecilla Aguinaldo ha desembarcado y se ocupa en organizar un regimiento de caballería.

Añádese que Dewey le ha entregado dos cañones y quinientos fusiles Maüser.

La familia Cortés, conocida por sus opiniones filibusteras, ha puesto á disposición de Dewey las casas que posee en Cavite.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

El incendio de hoy

Serian poco más ó menos las dos y media de esta madrugada, cuando los repetidos toques de la campana de la Casa Consistorial, denominada *d'en Figuera*, ha dado la voz de alarma á la población, sabiéndose poco después que se había declarado un veraz incendio en una de las dos fabricas de tejidos que poseen en el caserío del *Hort des á*, los señores herederos de Vicente Juan.

Inmediatamente nos hemos trasladado al lugar del hecho, recogiendo las siguientes impresiones, que trasladamos al público á título de información.

A las dos menos cuarto el sereno de servicio en el espresado caserío que se hallaba á corta distancia de la fábrica, expresada se ha apercibido que del departamento de las máquinas hiladoras, salía abundante humo.

Acto seguido ha dado la voz de alarma, llamando á los vecinos, los cuales, unos con cántaros y otros con mantas mojadas, han empezado los trabajos necesarios para ver si dominarian el voraz elemento.

El propio guardia se ha dirigido inmediatamente á esta ciudad, dando aviso de lo que ocurría á las autoridades.

Un cuarto de hora después, se hallaban en dirección al espresado caserío cuantas bombas y demás material de incendio que posee el Ayuntamiento.

Colocadas estas en los puntos convenientes han empezado á funcionar, logrando al cabo de una hora de incesantes trabajos localizar el fuego.

Imposible es en estos momentos apreciar los daños causados, no pudiendo decir más que ha quedado completamente destruida la sala de máquinas el departamento espresado cuyas pérdidas según calculaban algunas ascenderán á unas cien mil pesetas.

Entre las personas que han acudido al espresado sitio, hemos visto al señor Gobernador civil de la provincia, el Alcalde, el Gobernador militar y varios jefes y oficiales de los distintos cuerpos que guarnecen á esta plaza.

También han acudido varios pelotones de individuos del regimiento regional de Baleares número 1, al mando de varios tenientes.

Imposible de enumerar serian todos y cada uno de los actos de heroísmo verificados así por el público como por los demás elementos que han contribuido á dominar el voraz elemento, á si es, que nos limitaremos á hacer mención de los actos llevados á cabo por el soldado Francisco Fuster Geabert, de la cuarta compañía del segundo batallón del regional número 1, quien provisto de un hacha ha estado más de media hora, derribando el techo de uno de los departamentos logrando de este modo que el fuego no tomara mayor incremento.

La premura con que escribimos estas líneas, nos impiden el que seamos más abundantes en detalles; prometiendo aumentarlos, en nuestra edición de la tarde.

TELEGRAMAS

Nombramientos

Madrid 25 á las 7'20 n.

Se ha nombrado comandante de Marina del puerto de Vigo á don Antonio Godínez.

Se ha conferido el mando del trasatlántico armado de guerra *A sonso XIII* al capitán de fragata don José Acosta.

Voluntarios.--Frente á Cienfuegos.-Ascenso.

Madrid 25 á las 7'20 n.

Londres.—Algunos voluntarios yankees se han embarcado en el vapor *Australia* que se encuentra en San Francisco de California.

Habana.—Once buques yankees se han colocado frente á Cienfuegos.

El coronel Colomer ha sido ascendido á general.

Los Cámaras

Madrid 25 á las 7'30 n.

Congreso.—En la primera hora de la sesión del Congreso al señor Ramos Calderón pide que se declara libre de exportación á la cebada.

El ministro señor Puigserver se opone en virtud de la ley.

Se inicia un debate entre los señores Villaverde y Puigserver sobre la cuestión del Banco.

Continúa después la discusión de los presupuestos.

En el Senado la sesión carece de interés.

La comisión de actas

Madrid 25 á las 8 n.

La comisión de actas ha declarado leves, las actas de los señores Sahagun y Durango.

El señor Maura votó en contra.

En vista de la gravedad y fundándose en la discusión ha dimitió la presidencia.

Esta dimisión ha causado sensación general.

Pasividad de Dewey.-El general Agustí.

Madrid 25 á las 8 n.

Manila.—Atribúyese la pasividad en obrar del comodoro Dewey, á que es escaso el apoyo que pueden prestarle los tagalos.

Se cree que Dewey tomará la ofensiva cuando reciba refuerzos.

El general Agustí ha comunicado al gobierno que apesar de que cuenta con bastantes fuerzas para la defensa, vería con satisfacción el envío de refuerzos.

Hipótesis sobre nuestra escuadra.-Alianza anglo-yankee.

Madrid 25 á las 8 n.

Telegramas de Port de Paix (Aiti) creen que el contralmirante Cervera ha dividido la escuadra en dos sesiones.

Asegúrase que los yankees apoyados por Inglaterra pedirán se les cede un puerto de la China.

Los irlandeses residentes en Chicago han hecho manifestaciones en favor de la alianza anglo-yankee.

La Habana inextinguible

Madrid 24 á las 8 n.

New York.—Un oficial insurrecto que envió Máximo Gómez á la Habana para que informara al presidente Mac Kinley de la situación de la población.

Llegó á Washington diciendo que es difícil venza la escuadra americana, ante las grandes defensas del puerto.

Más noticias de la llegada de nuestra escuadra á Santiago de Cuba.-Frente al Morro.-Emigrantes.

Madrid 25 á las 9'50 n.

9'30 >

Telegramas de Santiago de Cuba relatan la llegada de nuestra escuadra el día 19.

En la población reinaba un inmenso júbilo.

Las autoridades y comisiones de todas las clases, en multitud de lanchas se acercaron á los buques, disparándose ininidad de cohetes.

En la noche del 21 se celebró una grandiosa manifestación y un suntuoso banquete en el Circulo Español, al que asistieron todos los jefes y oficiales de la escuadra.

Brindaron el contralmirante Cervera, el general Linares y el Arzobispo.

Nuestra escuadra se surte de carbón y agua.

Ayer cinco barcos yankees estuvieron frente al Morro.

Hoy la lluvia impide verlos.

Supónese que el buq *Sagle* es el encargado de cortar los cables.

Prepárase para emigrar ininidad de personas que embarcaran el vapor *Adula*, marchando á Jamaica.

Actividad.--En busca de nuestra escuadra.-Excitación.

Madrid 25 á las 10 n.

En los arsenales de Alemania se activa de una manera extraordinaria la construcción de buques

Frente á Guantánamo y otros puntos de la costa cercanos á Santiago de Cuba se concentran los buques americanos.

Se cree que sus propósitos son de atacar á la escuadra de Cervera.

Dicen de Nueva York, que aumenta la excitación contra algunos españoles que aún quedaron en la población.

Se les acusa de haber cortado el teléfono que comunicaba las fortificaciones.

Contrariedad de opiniones

Madrid 25 á las 10'40 n.

Coméntase por Villaverde, el acuerdo de Puigserver contra el impuesto de la renta.

Acentúase la creencia de la próxima salida del ministerio del señor Puigserver.

Los señores Gamazo, Romero Robledo, los republicanos y carlistas son partidarios del impuesto.

Mos demás elementos de la cámara se muestran adversarios.

Mencheta

Imp. de Amengual y Muntaner

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranva para viajeros que regira desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa Maria) y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lanes 2 tarde, para Barcelona (via Soller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia)

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Soller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MAYO

26

1708 - Llegó la noticia del apresamiento por la armada inglesa de un convoy francés de víveres y municiones.

JUEVES

145 | San Felipe Neri, confesor y | 220 fundador.

MAYO

27

1405 - Se tiene noticia de haberse perdido dos bajeles con cargamento de trigo.

VIERNES

146 | San Juan I, papa y mártir | 219

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. Includes text: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA'.

Advertisement for VIAJE DE RECREO á las maravillosas Cuevas del Drach. Includes text: 'IDA Y VUELTA EL MISMO DIA Precios de entrada á las mismas De una hasta cinco personas, 7 50 pesetas.'.

Advertisement for CALZADO SUPERIOR. Includes text: 'Confección esmerada, elegante y sólida. PARA CABALLERO: completo surtido en botines, brogueines y zapatos de varias formas.'.

Advertisement for GRUTAS DEL PIRATA. Includes text: 'Situadas en el predio Son Fortez - término d Manacor. Estas cuevas recientemente exploradas y habitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca...'.

Advertisement for Se alquila. Includes text: 'UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo...'.

Advertisement for TÓNICO ORIENTAL and AGUA FLORIDA. Includes images of a woman and a bottle, and text: 'AUMENTA DA BRILLO TÓNICO ORIENTAL CABELLO PERFUMA'.

Advertisement for AGRICULTORES! Emplead el AZUFRE GRIS de Biabaux. Includes text: 'PARA LA CURACIÓN DE LAS ENFERMEDADES DE LA VINA Mildew, Anthracosis, Oidium'.

Advertisement for Vinos puros de Binisalem. Includes text: 'En el acreditado Colmado LA PROVIDENCIA, de Vicente Pomar, se expendien dichos líquidos garantizados y á los precios siguientes: A 0'3), 0'40 0'45 y 0'50 litro.'.

Advertisement for Impotencia. Includes text: 'debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad. Curación rápida con la pomada fertilizante de Rodríguez de los Ríos.'.

Advertisement for NO MAS CASPA, NI CANAS. Includes text: 'El Tricofero Padró que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.'.

Advertisement for Elixir Estomacal. Includes text: 'Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento.'.

Advertisement for FABRICA DE GASEOSAS Y TODA CLASE DE REFRESCOS de Arturo Ramis-San Elias, 26. Includes text: 'MARCA RAMIS'.

Advertisement for PIANOS PERELLO. Includes text: '19--UNIÓN--19 DUROS MENSUALES Casa PERELLÓ-Palma-UNION, 19'.

Advertisement for ALMONEDA. Includes text: 'De varios muebles, cuadros, sillas de rejilla y muchos otros por ausentarse su dueño.'.